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Своевременно и качественно 
вести ремонт тракторов

Всемерно поддерживать творческую инициативу рационализаторов!
Ценное предложениеи сельхозинвентаря

В директивах XIX с‘езда пар
тии по пятому пятилетнему пла
ну развития СССР перед кол
хозами п МТС поставлена за
дача—обеспечить всемерное по
вышение урожайности всех 
сельскохозяйственных культур 
и рост общественного поголовья 
скота при одновременном зна
чительном росте его продук-: 
тявности.

Мирный творческий труд ра
ботников социалистического 
земледелия и животноводства 
направлен к тому, чтобы обе
спечить обилие продовольст
вия для населения и сырья 
для промышленности.

Успешно и наиболее полно 
решать все эти государствен
ной важности задачи можно 
лишь тогда, когда МТС и кол
хозы во время и хорошо справ- 
лйются с капитальным и те
кущим ремонтом тракторов, 
прицепных орудий и сельхоз
инвентаря.

Однако следует отметить, 
что ремонт тракторов и сель
хозинвентаря в колхозах на
шего города проходит край
не неудовлетворительно. Хуже 
прошлых лет идет ремонт трак
торов в Сысертском отделении 
МТС, где часть моторов .до 
сих пор в разбросанном виде 
находится в колхозных ма
стерских. Из 13 тракторов, под
лежащих ремонту, ни один 
трактор из ремонта не выпу
щен.

Медлят с ремонтом сельхоз
инвентаря и колхозы. По дан
ным сельхозотдела на 15 де
кабря к ремонту еще не при
ступали. Не приводятся в по
рядок и транспортные средст
ва.

Начальник отделения МТС и 
председатели колхозов, види

мо не извлекли из уроков прош
лых лет, когда в колхозе „Тру
довик“ тракторы бригады тов. 
Шукшина из-за плохого ремон
та часто простаивали. На вспа
шке зяби в колхозе.,Красный 
пахарь“ пз-за не соблюдения 
технического ухода плохо ра
ботали тракторы бригады тов. 
Кабина И. В.

Из фактов прошлого года 
необходимо извлечь уроки и 
принять меры к тому, чтобы 
своевременно и качественно 
провести ремонт имеющихся 
тракторов и сельхозинвентаря. 
Возможности для этого есть.

Главное сейчас состоит в 
том, чтобы каждый руководи
тель колхоза и руководители 
отделения МТС проникнулись 
заботой о своевременном ре
монте машин, прицепного и кон
ного инвентаря. Нельзя мири
ться с малейшим оттягиванием 
сроков ремонта и бракодельст
вом, которое во время полевых 
работ неминуемо приведет к 
поломкам и простоям.

Прямая обязанность партий
ных организаций резко повы
сить уровень политической ра
боты, развернуть социалисти
ческое соревнование среди ме
ханизаторов, всемерно поддер
живать передовиков, пропаган
дировать и внедрять их опыт. 
Надо взять под неослабный 
контроль работу каждой мастер
ской, добиваясь высоких тем
пов и отличного качества ре
монта.

Своевременно и высококаче
ственно провести ремонт трак
торов и сельхозинвентаря, соз
дать условия для быстрого про
ведения весеннего сева 1953 
года—боевая задача работни
ков сельского хозяйства.

Одним из постоянных поро
ков жести при травлении яв
ляется мятость. До последнего 
времени процент жести, пора
женной этим пороком, уносил 
во вторые и третьи сорта много 
нужного металла.

Рабочие лудильного цеха т.т. 
Журба II. Г. и Полухин П. В. 
предложили сделать специаль
ные гребенки в травильных

В рационализаторский фонд пятой пятилетки
В директивах XIX съезда па

шей партии по пятому пятп- 
летнему плану развития СССР 
на 1951—1955 годы преду
смотрено расширить производ
ство алюминия нс менее, чем 
в 2,1) раза.

В выполнении этой задачи 
большая роль принадлежит кол
лективу Криолитового завода.

Отвечая на призыв новато
ров производства Синарского 
трубного завода о создании 
рационализаторского фонда пя
той пятилетки, рационализато
ры нашего завода на состояв-1 
шемся.общезаводском совеща-' 
пип 13 декабря, взяли обяза-j 
тельство—в 1953 году добить-’ рублей.
ся максимального внедрения ю Инженерно-технические ра- 
пропзводство рационализатор- ботинки поставили перед собой 
ских предложений, собрать не! задачу—в течение 2—3 меся-

Приток предложений усиливается
За последнее время среди ра

ционализаторов Гумешевского 
рудоуправления усилился при
ток рационализаторских пред
ложений. Многие рационализа
торы внесли по несколько цен
ных предложений. Так, напри
мер, слесарь тов. Пасютин внес 
два предложения, одно из них 
дает большую экономию в рас
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корзинах. Применение этих гре
бенок ликвидирует мятость же
сти при травлении.

Испытание гребенок в цехе 
дало хорошие результаты. По 
предварительным подсчетам ус
ловная годовая экономия от 
внедрения гребенок во всех 
травильных корзинах составит 
около полумиллиона рублей.

мепее трехсот новых рацпред
ложений, а от внедренных пред
ложений получить условной 
экономии не менее шестисот 
тысяч рублей, довести коли- 
честно участвующих в подаче 
предложений не менее, чем 150 
человек, увеличить сбор рац
предложений, направленных на 
улучшение условий труда.

Рационализаторы и изобре
татели некоторых цехов также 
берут на себя новые обязатель
ства. Например, коллектив фто
ристого цеха взял на себя 
обязательство в новом 1953 го
ду дать экономии от внедре
ния рацпредложений 50 тысяч 

ходовании б уродержателей пер
фораторов.

Тов. Дубчак предложил но
вое приспособление, которое 
дает возможность обрабаты
вать на токарном станке де
тали большего диаметра, чем 
это положено по конструкции 
станка.

Бурильщик тов. Бажов в сы
рых и вязких породах предло

Сейчас в отдел главного 
механика дан заказ на изго
товление гребенок конструк
ции Журбы и Полухина с тем, 
чтобы к 1 января 1953 года 
оборудовать ими все травиль
ные корзины.

А. Котюхов, ответ
ственный по БРИЗ'у 
лудильного цеха.

цев написать по одному рацио
нализаторскому предложению, 
для наибольшего вовлечения в 
работу БРИЗ‘а рабочих цеха 
составить разработанную те
матику.

Стахановцы газогенератор
ной. станции т.т, Караусов, 
Глинских, Притужалов, Курья
нов, Матвиенко взяли обяза
тельство в новом 1953 году в 
бризовской работе принять са
мое активное участие и подать 
в БРИЗ не менее, чем по одно
му предложению.

Рационализаторы и изобре
татели завода приложат все 
усилия и с честью выполнят 
взятые обязательства.

Н. Мастикова, 
инженер бюро рационализа
ции и изобретательства ПКЗ.

жил производить бурение вме
сто с'емных коронок бурами 
армированными пластинками 
твердых сплавов с боковой про
мывкой шпуров.

Внедрение этих предложе
ний позволит повысить произ
водительность труда,экономить 
материалы и снизить себестои
мость.

КОНГРЕСС НАРОДОВ В ЗАЩИТУ МИРА
ВЕНА, 12 декабря. Сегодня 

в 4 часа 45 минут вечера по 
среднеевропейскому времени в 
Вене в большом концертном 
зале «Концертхауз» открылся 
Конгресс народов в защиту 
мира. Зал украшен голубыми 
полотнищами, эмблемами мира 
п государственными флагами 
всех стран земного шара, пред
ставители которых принимают 
участие в работе Конгресса. 
На Конгресс собралось около 
двух тысяч делегатов. Часть 
делегатов еще находится в 
пути. Присутствуют многочис
ленные гости и более 150 
журналистов.

Генеральный секретарь Все
мирного Совета Мира Жан Лаф- 
фит предлагает избрать пре-

ИЗДАНИЕ „КАПИТАЛА“ КАРЛА МАРКСА 
НА УКРАИНСКОМ ЯЗЫКЕ

КИЕВ. Государственное изда
тельство политической литерату
ры УССР выпустило в свет в пе
реводе на украинский язык вто
рой том „Капитала“ Карла Маркса. 

зидиум Конгресса в составе 
150 человек. Участники Кон
гресса единогласно избирают 
президиум.

Конгресс открывает пред
седатель Всемирного Совета 
Мира профессор Фредерик Жо- 
лио-Кюри. Он предоставляет 
слово для приветствия пред
седателю Австрийского совета 
сторонников мира пастору Эр
вину Коку.

Затем с вступительным сло
вом о .задачах Конгресса на
родов в защиту мира высту
пил профессор Жолио-Кюрп. 
Его появление на трибуне бы
ло встречено бурными, долго 
не смолкавшими аплодисмента
ми всего зала.

Перевод е русского издания осу
ществлен Украинским филиалом 
института Маркса — Энгельса — 
Ленина при ЦК КПСС.

Жилищное 
строительство в Силезии

ВАРШАВА. Народное прави
тельство Польши проявляет боль
шую заботу о нуждах трудящих
ся Силезии. Наряду с промышлен
ным строительством здесь развер
нуто также строительство новых 
городов и рабочих поселков.

Недалеко от Катовице сооружа
ется город металлургов и горня
ков Новы Тыхы. Уже построены 
десятки домов, насчитывающих 
2.500 благоустроенных квартир.

На территории Катовицкого вое
водства выстроены или строятся 
75 новых рабочих поселков и го
родов. За годы существования 
народно-демократической власти 
трудящиеся Силезии получили бо
лее 50 тысяч квартир. Кроме того, 
в послевоенный период капиталь
но отремонтировано и восстанов
лено около 500 тысяч квартир.

Большое жилищное строитель
ство развернулось в Ченстохове. 
В этом году рабочие металлурги
ческого комбината имени Болесла
ва Берута получат более 1.300 но
вых квартир,

ТИРАНА, 10 декабря. Большое 
внимание в Народной республике) 
Албании уделяется здравоохране-' 
нию. Сейчас в стране насчитыва
ется 46 городских и сельских боль
ниц, т. е. почти в восемь раз боль
ше, чем в 1938 году. Народная

*
На предприятиях Германской 

Демократической Республики то
кари осваивают советские методы 
скоростной обработки металла. Пе
редовики производства передают 
свои знания молодым рабочим. 
Лейпцигский токарь - скоростник 
бригадир Герхард Штейнкопф обу
чил скоростной обработке метал
ла молодую работницу Эльфриду 
Шведе. Эльфрида Шведе—первая 
женщина в Германской Демокра
тической Республике, освоившая 
высокие скорости на токарном 
станке. Свою норму она выпол
няет на 400 процентов.

На снимке: бригадир Герхард 
Штейнкопф и Эльфрида Шведе.

*
Забота о здоровье трудящихся 

I власть создала в городах, рабочих 
центрах, на селе сеть родильных 
домов, детских яслей, профилакто
риев. В прошлом году было сде
лано около 340 тыс. прививок про
тив оспы, дифтерии и других за
болеваний.
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Партийная жизнь
В молодежном общежитии скучно

Молодежь Гумешевского ру
доуправления живет в обще
житиях. Вся их жизнь в обще
житиях, отдых и досуг прохо
дят под непосредственным наб
людением воспитателя тов. Ка- 
зарниковой М. П., которая име
ет семилетний стаж воспита
тельной работы и соответ
ствующее образование.

Как же организована воспи
тательная работа среди моло
дых горняков?

Тов. Казарникова составляет 
месячный план воспитательной 
работы, где планируются читки 
лекций, докладов, бесед, чте
ние художественной литера
туры и ряд других мероприя
тий. На декабрь месящзапла- 
нировано 13 мероприятий, но 
беда в том, что планы не вы
полняются. Беседа о Кирове, за
планированная секретарю ком
сомольской организации тов. 
Юсупову Н., не состоялась из- 
за неявки тов. Юсупова.

Горняки с удовольствием по
слушали бы лекции о между
народном положении, о мораль
ном облике советского чело
века, беседы о произведениях 
лауреатов Сталинских премий, 
но это никого не беспокоит.

Центром всей культурно-мас
совой и воспитательной рабо

15 декабря, в библиотеке 
горкома КПСС состоялся се
минар городского партийного 
актива. Первые два часа вне
штатным лектором обкома КПСС

Сегодня, в 1 часов вечера, 
в библиотеке горкома партии 
для партийно-хозяйственного 

ты должен быть красный уго
лок п, прпдя с работы,горня
ки имели бы возможность куль
турно провести свой досуг. Но 
и здесь не все благополучно.

Комната, отведенная под 
красный уголок, в большин
стве случаев бывает закрытой. 
Правда, там есть стол, 3 
пары шахмат, шашки и бил
лиард, несколько старых жур
налов и газет—это все, что 
имеют в распоряжении 65 моло
дых горняков юношейи девушек 
В рудкоме имеется 4 экзем
пляра журнала «Огонек», 2 
экземпляра «Техника молоде
жи» и центральные газеты. 
Но все это не в молодежных 
общежитиях.

Спрашивается, разве можно 
"этим удовлетворить требования 
советской молодежи, стремя
щейся получить необходимый 
минимум знаний и быть ак
тивными строителями коммуни
стического общества? Конечно 
пет!

При общежитии пет своей би
блиотеки, а пользуются пере
движкой из библиотеки клуба, 
но книг крайне недостаточно. 
Из 65 человек читателями яв
ляются только 30 человек, а 

Семинар партактива
тов. Голеновым была прочита
на лекция на тему «Марксист
ско-ленинское учение о базисе 
и надстройке».

Последующие два часа бы
ли посвящены обсуждению те

В лектории 
актива и интеллигенции горо
да работает лекторий.

Лектор тов. Мироненко И. П. 
прочитает лекцию о труде то

наиболее активными 10 — 15 
человек, как тов. Чугуев Г., 
Перминов Р., Кайданова, Ов
чарова, Левченко и другие, ко
торые прочитали от 5 до 10 
книг.

Необходимо отметить и то, 
что бытовые условия для ра
бочих не созданы. В общежи
тии живут вместе юноши Г7— 
18 лет п рабочие 50 лет. Ком
наты не оборудованы: не во 
всех имеются часы и репро
дукторы, столы маленькие, не
достаточно шкафов для белья 
и рабочие вынуждены грязное 
белье вешать с чистым.

Воспитатель тов. Казарии- 
кова М. П. мало ведет воспи
тательной и организаторской 
работы, недостаточно проявляет 
заботы о быте и культурном 
отдыхе рабочих.

Директору рудоуправления 
тов. Ясевич Б. К., председа
телю рудкома тов. Макарову 
М. П., секретарю парткома тов. 
Красикову Л. А. и секретарю 
комсомольского комитета тов. 
Юсупову необходимо заинтере
соваться идейным воспитанием 
и бытом молодых кадров и соз
дать все необходимые условия 
в труде, учебе и отдыхе.

В. Гребеньщиков

мы „Три особенности произ
водства“. В собеседовании 
приняли участие т.т. Есаул- 
ков, Вершинин, Соколов, Ему- 
шпнцев и другие.

варища Сталина «Экономиче
ские проблемы социализма в 
СССР».

Нарушаются правила
советской

В магазинах поселка стан
ции Сысерть нарушаются пра
вила торговли. Работники при
лавка более ценные продукты 
распределяют между собой, 
начальству и знакомым. Име
ющиеся па поселке два мага
зина, не обеспечивают нужд на
селения, рабочие вынуждены

Не беспокоятся за ускорение
оборота

Начальник отдела снабже
ния Гумешевского рудоуправ
ления тов. Васенев и испол
няющий обязанности началь
ника транспортного цеха тов. 
Пильщиков не ведут борьбы 
за ускорение оборота вагонов 
парка Министерства путей со
общения и допускают большие 
перепростоп.

В подтверждение этого мож
но привести такой факт: 6 де

По следам писем

„Партийному просвещению — 
повседневное внимание“

В Л'? 139 от 23 ноября нашей
газеты в корреспонденции под 
таким заголовком отмечались 
недостатки в кружках и шко
лах политического просвеще
ния при парторганизации Крио- 
литового завода.

Секретарь партбюро завода 
тов. Шахмин сообщил редак
ции, что партбюро завода об
судило корреспонденцию и на

торговли
тратить выходные дни па поезд
ки за продуктами в г. Сверд
ловск пли Полевской.

Руководители торгующих ор
ганизаций города должны по
заботиться о нормальном снаб
жении рабочих поселка стан
ции Сысерть.

А. Долгожиров

вагонов
кабря в 3 часа 50 минут ут
ра для рудника была подана 
цистерна с бензином, а слив 
ее окончили только в 6 часов 
вечера. Таким образом, цис
терна простояла 14 часов 10 
минут, тогда как по норме 
положено только 2 часа. По
добные- случаи неединичны и 
все это происходит по вине 
Васенева и Пильщикова.

Н Добрынин.

метило практические мероприя
тия по выполнению отмечен
ных недостатков, обязало всех 
пропагандистов повысить тре
бовательность к изучающим 
историю партии.

На заместителя секретаря 
партбюро тов. Кадышева воз
ложен контроль за проведени
ем докладов и лекций в помощь 
изучающим историю партии.

Работы лауреатов Сталинских премий

„Глаз и 
ui
Глаз

«Глаз обязан бытием своим 
свету»,—-говорил Гете. «Лучи 
твои создают глаза всех тва
рей твоих»,—пели древние еги
птяне в гимне богу Солнца. 
«Зрение одно из важнейших 
орудий познания окружающего 
мира»утверждает современ
ная наука.

Глаз живого существа есть 
результат чрезвычайно дли
тельного процесса «естествен
ного отбора», итог изменений 
организма под действием внеш
ней среды и борьбы за луч
шую приспособленность к внеш
нему миру.

С. И. Вавилов иллюстриру
ет это положение анализом ор
ганов зрения десятков живых 
существ — от одноклеточных 
организмов и дождевого червя 
до высших позвоночных. Рази
тельным примером являются 
органы зрения глубоководных 
рыб. Их глаза относительно 
самые большие и самые чув
ствительные в животном -мире. 
Мало этого: более 90 процен
тов всех рыб, живущих во тьме 
больших глубин, имеет собст-

Солнце“
венные источники света, «лю
минесцентные лампы», глаза, 
которые не только видят, но 
и светят.

Глаз человека обладает «сол
нечностью» в том смысле, что 
он хорошо приспособлен к вос
приятию солнечного света. Че
ловеческий глаз воспринимает 
лучи длинами волн, примерно, 
от 400 до 150 миллимикронов 
о, вместе с тем, надежно за
щищен от восприятия свето
вых волн, лежащих за их пре
делами.

Хрусталик глаза служит на
дежным светофильтром и по
глощает все ультрафиолетовые 
лучи, которые могут разрушить 
сетчатку. Они в большинстве 
случаев химически разлагают 
органические вещества п мо
гут убивать живые организмы. 
На этом основано действие так 
называемых бактерицидных 
ртутных ламп, колбы которых 
изготовлены из специального 
стекла, пропускающего ульт
рафиолетовые лучи с коротки
ми волнами. Свет таких ламп, 
убивая бактерии, дезинфици
рует склады, воду и т. д.

Инфракрасные лучи с длиной 
волн свыше 700 миллимикро

нов излучаются всеми нагре
тыми телами, в том числе и 
внутренними стенками глаза. 
Если бы сетчатка восприни
мала эти лучи так же хорошо, 
как видимый свет, человече
ский глаз сам бы .засветился 
изнутри миллионами свечей! По 
сравнению с этим внутренним 
светом померкло бы Солнце и 
все окружающее. Человек ви
дел бы только внутренность 
своего глаза и ничего больше, 
а это равносильно слепоте.

«Солнечность» глаза прояв
ляется самым удивительным 
образом. Он очень чувствите
лен к яркости освещения. Но 
и здесь есть интересный пре
дел: глаз лучше всего разли
чает разницу в яркости при 
силе света, равной, примерно, 
пяти тысячам свечей. Это как 
раз то освещение, которое по
лучает Земля от рассеянных 
атмосферой и окружающими 
предметами солнечных лучей! 
Возьмем искусственные источ
ники света. В большинстве они 
основаны на излучении при на
гревании (свечи, керосиновые 
лампы, электрические лампоч
ки накаливания и т. д.)_ И 
здесь исследованиями ученых 
установлено, что напвыгодней- 
шей температурой нагревания, 
при которой глаз лучше всего 
воспринимает излучаемый свет,

будет шесть тысяч градусов.
Ио .ведь это — температура 

Солнца!
«Солнечность» глаза яснее 

всего сказывается в том, что 
он различает в спектре семь 
радужных цветов и несколько 
сот их оттенков. Сетчатка гла
за имеет в своем строении спе
циальные клетки в форме кол
бочек. Число их достигает се
ми миллионов. Именно колбоч
ки обладают способностью раз
личать цвета. Ио отсутствию 
этих клеток в сетчатке глаз 
сов,ночных мышей и рыб мож
но предполагать, что они не 
обладают цветным зрением.Мир 
кажется им как бы однотон
ной фотографией—сочетанием 
белого и черного.

Опираясь на данные физи
ки, астрономии и биологии, С. И. 
Вавилов в своей замечательной 
книге с исчерпывающей полно
той показал истинный харак
тер неоспоримого родства гла
за п Солнца. Для читателя ста
новится несомненным, что глаз 
развился вследствие существо
вания Солнца,в известном смыс
ле для Солнца п под действи
ем Солнца.

ajf ❖ ❖
Само собой разумеется, что 

размеры газетной статьи не да
ют возможности привести и 
сотой доли того богатейшего

научного материала, которым 
оперирует С. И. Вавилов в своей 
книге «Глаз и Солнце». Увле
кательное и популярное изло
жение делают эту книгу, при 
всей строгой научности ее со
держания, доступной самым 
широким массам советских чи
тателей. Остается только го
рячо порекомендовать им обра
титься к первоисточнику и са
мим ознакомиться с этим тру
дом покойного академика. Нам 
же кажется уместным закон
чить рассказ об интересной и 
поучительной книге замеча
тельными словами ее автора:

«Чем ближе мы подходим к 
истине, тем больше обнаружи
вается ее сложность и тем яснее 
ее неисчерпаемость. Непрерыв
ная победоносная война науки 
за истину, никогда не завер
шающаяся окончательной побе
дой, имеет, однако, свое не
оспоримое оправдание. На пу
ти понимания природы света 
человек получил микроскопы, 
телескопы, дальномеры, радио, 
лучи Рентгена; это исследова
ние помогло овладению энер
гией атомного ядра. В поисках 
истины человек безгранично 
.расширяет область своего ов
ладения природой. А не в этом 
ли подлинная задача науки?».

С. Борисов.
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Лучшие коллективы 
горняков

На днях рудничный комитет 
Гумешевского рудоуправления 
с.участием начальников цехов 
и стахановцев рассмотрел ито
ги работы коллектива за три 
последних месяца.

Рудничный комитет признал 
победителем в соревновании 
коллектив цеха Штанговой эле
ктростанции (начальник тов. 
Байбаков), успешно выполнив
ший соцобязательства и план 
по выработке электроэнергии.

Хорошая работа также при
знана у коллектива горного 
цеха, которым руководит тов. 
Бибиков. За три последних ме
сяца коллектив этого цеха зна
чительно перевыполнил план 
по. добыче и качеству руды.

Передовой, ведущей сменой 
шахты признана смена техни
ка тов. Вокина, выполнившая 
трехмесячный план по выдаче 
руды на 106 процентов и по 
качеству—па 101. процент.

Оживленные прения развер
нулись при обсуждении ре
зультатов работы забойных 
бригад.

На протяжении многих ме
сяцев подряд лучшей па руд
нике считалась бригада Га
римгареева, На этот раз серь
езным соперником оказалась 
бригада Ширниязова.

В своем выступлении на
чальник шахты тов. Бибиков 
дал этим бригадам следующую 
оценку:

«Бригада Гаримгареева пред
ставляет собой коллектив 
опытных, квалифицированных 
забойщиков. В течение трех 
лет не было случаев, чтобы 
она не перевыполнила норм. За 
одиннадцать месяцев этого го
да она уже выдала сверх за
дания больше полуторых ты
сяч тонн руды. К сожалению, 
за последнее время бригада не 
уделяет достаточного внима
ния качеству, допускает засо
рение руды пустой породой. 
Все это привело к ухудшению 
работы л потере первенства в 
соревновании.

Бригада тов. Ширниязова— 
это в большинстве молодые за
бойщики. По стремление всего 
коллектива выйти в число пе
редовых дало своп плоды. За
бойная бригада тов. Ширния
зова довела выработку нормы 
до 150 процентов. Только за 
один лишь ноябрь сверх зада
ния бригадой выдано свыше 
500 тонн руды. Не в пример 
бригаде Гаримгареева и неко
торым другим ширнйзовцы на
стойчиво борются за качество 
руды. Так, за последний ме
сяц они выбрали из руды пу
стой породы свыше 250 ваго
неток. Это пмеет очень боль
шое значение для всего руд
ника»..

Пленум рудкома решил счи
тать бригаду Ширниязова луч
шей забойной бригадой рудни
ка.

К сожалению, на пленуме 
был забыт один важный воп
рос—это необходимость внима
тельного изучения опыта ра
боты лучших бригад и озна
комление с ним тех, кто от
стает. А ведь среди коллекти
ва горняков за последний ме
сяц 48 человек не выполнили 
норму.

С. Болков.

Трибуна передового опыта

Благородна и интересна ра
бота токаря. Токарный станок, 
как и всякий агрегат, требует 
заботливого и тщательного ухо
да. От своевременного ремонта, 
смазки во многом зависит точ
ное и быстрое выполнение за
даний.

Токарь, не любящий свое де
ло, свой станок, никогда не 
добьется хороших результатов 
в работе. Однако одной люб
ви мало. Необходимо настой
чивое овладение знаниями тео
рии токарного дела.

Я люблю свое дело, стара
юсь применить в работе все но
вое, передовое, прогрессивное. 
Это дает возможность значи
тельно перевыполнять нормы 
выработки. Сейчас я кончаю 
выполнение 3-й годовой нормы, 
т. е. работаю в счет 1953 года.

В 1950 году я поступил в 
механический цех Криолитово
го завода токарем 5-го раз
ряда. Сначала, конечно, не все 
шло хорошо. Случалось, что, 
получив сложное задание, я 
не выполнял его в срок.

Настойчивая учеба помогла 
мне справиться с такими сры
вами п сейчас я выполняю все 
сложные задания.

В прошлом месяце я выпол
нял работу по обработке кор
пусов подшипника для меша
лок. Норма времени па один 
корпус 6—7 часов. Корпус уста
навливался в патроне и прихо
дилось терять много времени 
па его выверку. Применив при
способление, благодаря кото
рому выверять корпуса было

В социалистическом сорев
новании за выполнение обяза
тельств. данных при подписа
нии письма товарищу Сталину, 
коллектив Криолитового заво
да добился значительных ус
пехов. Государственный план 
за истекшие 11 месяцев по 
валовой и товарной продукции 
значительно перевыполнен, а 
ко Дию Сталинской Конститу
ции закончено выполнение го
дового плана.

Себестоимость продукции за 
это время снижена на 2,7 про
цента при обязательстве 1,5 
процента. Но сравнению с прош
лым годом снижение себестои
мости составляет 12,5 процен
та. Сверхплановых накоплений 
завод получил 6 миллионов 
214 тысяч рублей.

Производительность труда 
повышена на 8,5 процента про
тив 6 по обязательству.

Основными условиями сни
жения себестоимости явилось 
снижение норм расхода сырья, 
топлива и энергии, составив
шие 33 процента общего пере
выполнения плана п 75 про
центов снижения накладных 
расходов.

Значительные успехи дос
тигнуты в снижении удельных 
норм сырья, которые снижены 
за 11 месяцев на 1 миллион 
200 тысяч рублей при обяза
тельстве 1 миллион. По топ
ливу завод пмеет снижение 
норм, составляющих в пере

Любимое дело
не нужно, я значительно сок
ратил вспомогательное время 
на этой работе, выполнив нор
му на 230 процентов.

Сейчас я обрабатываю колен
чатые валы для автогаража. 
Па шлифовку одного вала да
ется 17 часов. Обрабатывая 
валы партиями, я добился то
го, что па один вал в среднем 
затрачиваю 9—10 часов.

Что же дает возможность 
постоянно перевыполнять нор
мы выработки ?

Во-первых, то, что я посто
янно учусь, совершенствую свое 
мастерство. Сейчас я посещаю 
школу мастеров.

Путей к повышению произ
водительности труда я имею 
два: уплотнение машинного и 
уменьшение вспомогательного 
времени.

Для того, чтобы уплотнить 
машинное время, я работаю на 
повышенных скоростях с мак
симальной глубиной резания, 
используя мощность станка 
полностью.

В сокращении вспомогатель
ного времени большое значе
ние имеет подготовка рабоче
го места и инструмента. По
лучив задание расчитанное на 
несколько дней, я сразу же 
готовлю необходимое количе
ство резцов, приспособлений и 
заготовок.

При работе, если возможно, 
пользуюсь сразу несколькими 
резцами—это уплотняет ма
шинное время и .исключает пе
ренастройки.

Кроме высокой производи

Технико-экономические показатели 
Криолитового завода

расчете на челябинский уголь 
экономию в количестве 1322 
тонны против обязательства 
1000 тонн.

В достижении этих резуль
татов способствовало осущест
вление ряда организационно- 
технических мероприятий, нап
равленных па внедрение новой 
техники и усовершенствование 
технологии производства. Внед
рено 101 рационализаторское 
предложение с годовой эффек
тивностью 609 тысяч рублей.

Па заводе открыто 166 ли
цевых счетов. Сумма экономии 
по ним только за 10 месяцев 
составляет 1 миллион 840 ты
сяч рублей. Лучших результа
тов по экономии сырья, топли
ва и электроэнергии добилась 
смена солевого отделения крио
литового цеха коммуниста тов. 
Ермолаева, имеющая на своем 
лицевом счету за 11. месяцев 
213 тысяч рублей, старший 
флотатор тов. Ермакова — 
143 тысячи рублей, варщик 
фтористого цеха тов. Сухарев— 
50 тысяч рублей и другие.

Однако в работе завода име
ется и ряд отстающих участ
ков, по которым не выполнены 
взятые социалистические обя
зательства. Так, например, не 
выполнено обязательство по 
экономии электроэнергии, уро
вень накладных расходов мог 
быть снижен дополнительно за 
счет сокращения непроизводи

тельности одним из важных 
показателей работы токаря 
является качество продукции. 
Чтобы дать продукцию хороше
го качества необходимо знать 
правила пользования меритель
ным инструментом, держать 
этот инструмент в полном по
рядке. Эти знания дает мне 
школа мастеров. На шлифовке 
коленчатых валов, применяя 
знания полученные в школе, я 
добился того, что эллипсность 
шейки колена составляет 
0,01—0,02 миллиметра—этот 
допуск дается при изготовле
нии нового коленчатого вала 
на автозаводах.

Большую помощь в освоении 
токарного дела оказывает мне 
мастер смены тов. Андреев, пе
редавая свой богатый опыт 
работы.

Директивы XIX с'езда пар
тии по пятому пятилетнему 
плану предусматривают значи
тельный рост выпуска продук
ции нашего завода. В выпол
нении этих предначертаний пар
тии большую роль играет чет
кая работа механизмов.

Наша задача — обеспечить 
эту четкую работу, своевремен
но и качественно производя ре
монт оборудования.

Своей задачей на ближайшее 
время я поставил дальнейшее 
увеличение производительности 
труда с расчетом на то, чтобы 
досрочно закончить выполнение 
пятилетнего плана.

А. Чистяков, 
токарь механического цеха 

Криолитового завода.

тельных расходов, обязатель
ство по которому также не вы
полнено более чем на 100 ты
сяч рублей.

Основной причиной непроиз
водительных расходов являют
ся штрафы за простой вагонов, 
из-за неудовлетворительной ра
боты железнодорожной ветки 
по разгрузке вагонов парка 
Министерства путей сообщения.

Серьезным недостатком, вли
яющим на -технико-экомиче- 
ские показатели является то, 
что на заводе до сих пор до
пускается перерасход азотной 
и серной кислоты.

Оборачиваемость средств по 
отношению к 1951 году хотя 
значительно и сокращена, но 
принятые обязательства не вы
полнены.

Результаты улучшения тех
нико-экономических показате
лей, достигнутые в 1952 го
ду, не могут успокоить кол
лектив завода, тем более, что 
в новом 1953 году коллективу 
предстоит решить более слож
ные производственно-экономи
ческие задачи с тем. чтобы вы
полнить решения XIX с'езда 
КПСС по дальнейшему под'ему 
народного хозяйства, в частно
сти по повышению уровня про
изводства алюминиевой про
мышленности.

Б. Бессонов, 
начальник планового отдела 

Криолитового завода.

КАК МАРТЕНОВЦЫ 
ПОДГОТОВИЛИСЬ

К РАБОТЕ В 1953 ГОДУ
Производство выплавки ста

ли мартеновским цехом повы
шается каждый год. Значитель
но выросла выплавка стали и 
в этом году. По сравнению с 
1950 годом получен прирост 
металла, измеряемый сотнями 
тонн качественной стали.

На 1953 год предусматри
вается дальнейшее увеличение 
выплавки металла при том же 
количестве мартеновских пе
чей. Основным условием уве
личения производства стали 
являются: техническое оснаще
ние цеха механизмами и обо
рудованием, повышение квали
фикации рабочих п подбор ру
ководящего состава цеха, про
изводственно-техническая уче
ба рабочих, инженерно-техни
ческих работников.

Мартеновцы идут навстречу 
новому 1953 году хорошо под
готовленными. Цех достаточно 
оснащен оборудованием и ме
ханизмами. В течение 1952 го
да рабочие ведущих профессий 
прослушали техминимум по ос
новным вопросам сталеварения, 
многие краномашинисты обуча
лись работе на нескольких 
кранах и машинах, проведены 
две стахановских школы ста
леваров и газовщиков и меж
заводская комплексная школа 
сталеваров, газовщиков и ка- 
навщиков по скоростному стале
варению.

Эти мероприятия повысили 
квалификацию рабочих веду
щих профессий. Из числа пе
редовиков производства многие 
выдвинуты на командные по
сты. Так, например, лучший 
сталевар цеха тов. Смирнов 
Ю. А. в мае этого года наз
начен и работает мастером пе
чей, первые подручные стале
варов т.т. Ткаченко, Говору- 
щенко, Подгорный и Политов 
переведены и работают стале
варами. Машинист завалочной 
машины тов. Рябухин освоил 
и работает на завалочных ма
шинах разной конструкции: 
монорельсовых, магнитных и 
уборочных кранах литейного 
передела. Канавщики т.т. Те- 
теревников, Новиков, Пинчук, 
Малков переведены и работают 
старшими канавщиками.

Молодые кадры растут и креп
нут.

Для полного использования 
мощностей мартеновских печей 
намечено приобретение зава
лочной машины и мощного ста
леразливочного крана. Здесь 
сталеплавильщикам нужна по
мощь дирекции завода и Глав- 
уралмета в скорейшем приоб
ретении указанных машин.

При наличии шихты, топли
ва и других материалов кол
лектив цеха во всеоружие бу
дет бороться за выполнение и 
перевыполнение государствен
ного плана 1953 года.

А. Старков.

Годовой план 
выполнен

Коллектив завода Мрамор
ной крошки 15 декабря завер
шил выполнение годового пла
на по добыче мраморной крош
ки. Задание по повышению про
изводительности труда и сни
жению себестоимости продук
ции перевыполнено.

М. Контеев.
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ВЕНА. 12 декабря в столи
це Австрии Вене в торжествен
ной обстановке открылся кон
гресс народов в защиту мира. 
Созванный по инициативе Все
мирного Совета Мира, Конгресс 
народов в защиту мира нашел 
самый горячий отклик во всех 
странах земного шара. Исто
рия человечества не знает по
добного всемирного собрания, 
которое носило бы столь ши
рокий и представительный ха
рактер.

В Вене встретились сотни 
людей самых различных миро
воззрений, политических взгля
дов, религиозных убеждений и 
общественного положения, лю
дей, упорно ищущих путей к 
сохранению всеобщего мира.

Несмотря на все препятст
вия, которые чинили и продол
жают чинить поджигатели вой
ны работе Конгресса и пере
движению делегатов, к откры
тию Конгресса в венском «Кон- 
цертхаузе» собралось около 2 
тыс. человек. Сотни делегатов 
еще находятся на пути в Ав
стрию.

Наряду с известными деяте
лями международного движе
ния сторонников мира, в част
ности лауреатами Международ
ной 'Сталинской премии «За ук- 
репление мира между народа
ми»—Фредериком Жолио-Кюри, 
Хьюлеттом Джонсоном, Мони
кой Фелтон, Эриберто Хара, 
Го Мо-жо, Анной Зегерс и дру
гими—в зале заседаний нахо
дятся сотни делегатов, не при
мыкавших к движению сторон
ников мира. Как и других лю
дей доброй воли, их привело 
на Конгресс беспокойство за 
судьбы человечества, стремле
ние предотвратить третью ми
ровую войну.

На Конгрессе присутствуют 
также представители ряда меж
дународных организаций, как- 
то: Международной демократи
ческой федерации женщин, 
Международной женской лиги 
борьбы за мир и свободу, Меж
дународного союза защиты де
тей, Всемирной федерации проф
союзов, Всемирной федерации 
демократической молодежи и 
других.

Советский народ, идущий в 
авангарде движения сторонни
ков мира, направил на Конг
ресс делегацию, широко пред
ставляющую рабочих, колхоз
ное крестьянство, интеллиген
цию Советского Союза.

К 4 часам дня по местному 
времени огромный зал «Кон- 
цертхауза» был переполнен. 
Трибуна президиума и стены

Усиление репрессий французских колонизаторов в Марокко
ПАРИЖ. Как видно из сооб

щения агентства Франс Пресс, 
сегодня в Рабате (Марокко) 
опубликовано коммюнике ге
нерального резидента Франции 
генерала Гийома о запрещении

СТОКГОЛЬМ, Газеты публи
куют сообщение из Вашингто
на о том, что Швеция совме
стно с другими европейскими 
странами направила государ-

Конгресс народов в защиту мира
зала украшены голубыми по
лотнищами, флагамп всех стран 
мира, надписями на различ
ных языках: «Конгресс наро
дов в защиту мира». Балконы 
п ложи заполнили гости и жур
налисты.

В 4 часа 45 минут на три
буне появляется генеральный 
секретарь Всемирного Совета 
Мира Жан Лаффит. Он пред
лагает избрать президиум в 
составе 150 человек.

Предложенный список кан
дидатов единогласно прини
мается делегатамп. Под бур
ные аплодисменты члены пре
зидиума занимают места па 
трибуне.

Первое заседание Конгресса 
проходит иод председательст
вом Жолио-Кюри, который пре
доставляет слово председателю 
Австрийского совета сторонни
ков мира священнику Эрвину 
Коку.

Эрвин Кок обратился с при
ветственным словом к участ
никам Конгресса.

Вопросы и проблемы, ко
торые будут здесь обсужде
ны,—заявил Кок,—имеют жиз
ненно важное значение для на
стоящего и будущего Австрии 
и ее населения. Преисполнен
ные надеждой, миролюбивые 
люди пашей страны ожидают, 
что этот Всемирный Конгресс 
устранит опасность войны, по
ложит конец страху и выбьет 
оружие у сил разрушения.

С огромным вниманием уча
стники Конгресса прослушали 
вступительное слово Жолио- 
Кюри.

В своей речи Жолио-Кюри 
подчеркнул, что выступает от 
имени Всемирного Совета Мира, 
которому принадлежит иници
атива созыва этого широкого 
Конгресса, открытого для всех 
движений и ассоциаций, для 
всех людей, искренне ищущих 
путь к разряжению междуна
родного напряжения.

Характеризуя современное 
международное положение, 
Жолпо - Кюри указал, что в 
момент, когда не ликвидиро
ваны еще последствия второй 
мировой войны, в трех райо
нах земного шара происходит 
война. Развертывается опас
ная гонка вооружений, разо
ряющая экономику отдельных 
стран, тормозящая прогресс че
ловечества и усугубляющая 
опасность новой мировой войны.

Жолио-Кюри подробно остано
вился затем на задачах и даль
нейших путях развития движе
ния в защиту мира. Движение 
в защиту мира, сказал он, не

Марокканской коммунистиче
ской партии и буржуазно-наци
оналистической партии «Истп- 
кляль» (партия национальной 
независимости). Коммюнике пы
тается возложить на указан
ные партии ответственность за

Протест Ш 
ственному департаменту США 
протест против введения зако
на о командах иностранных 
судов, прибывающех в амери
канские порты. Согласно этому 

претендует на то, что только 
оно одно действует в интересах 
мира, п у пего нет также ни
какого намерения монополизи
ровать эту деятельность в бу
дущем. Оно лишь стремится 
всеми силами содействовать 
сохранению мира.

Жолио-Кюри отметил далее, 
что в настоящее время между 
различными государствами су
ществуют более пли менее серь
езные противоречия интересов. 
Отказаться от решения этих 
проблем с помощью силы—это 
значит поставить перед собой 
задачу найти решение путем 
переговоров, посредством порой 
медленных и затруднительных, 
но необходимых поисков при
емлемого для всех компромис
са, который, в конечном счете, 
отвечал бы общим интересам.

Жолио - Кюри заявил, что, 
прежде всего, надо добиться 
запрещения оружия массового 
уничтожения и установления 
контроля над проведением в 
жизнь этого запрещения.

Он призвал всех ученых выд
винуть требование о том, что
бы наука служила целям благо
состояния людей, а не их унич
тожения. Ученые должны быть 
в первых рядах тех, кто борет
ся за запрещение оружия мас
сового уничтожения.

Жолио-Кюри призвал к борь
бе за сокращение гонки воору
жений, являющейся тяжелым 
бременем для экономики всех 
стран.

Подчеркнув, что мирное ре
шение германской проблемы 
путем соглашения между- че
тырьмя великими державами и 
Германией явилось бы первым 
этапом па пути к обеспечению 
подлинной коллективной безо
пасности,. Жолио-Кюри напом
нил о работах, Международной 
конференции для мирного раз
решения германской проблемы, 
состоявшейся в Берлине. Он 
призвал участников Конгресса 
опираться на достигнутые уже 
результаты, обсудить вопросы 
с желанием притти к согла
шению, как это было па кон
грессе в Пекине и конферен
ции в Берлине. Тогда мы смо
жем, сказал он, заложить сов
местно основы подлинной кол
лективной безопасности. В этой 
связи Жолио-Кюри остановил
ся на роли Организации Об‘е- 
диненных Наций. Одной из ос
новных причин ее нынешней 
недееспособности, сказал он, 
является то, что она не носит 
всемирного характера. Многпе 
страны все еще не представ
лены в ней.

события, имевшие место 1 и 8 
декабря в Касабланке, где 
полиция и войска стреляли в 
марокканских патриотов—уча
стников демонстраций. В ком
мюнике говорится, что руко
водители обеих партий под

в е ц и и США
американскому закону, всту
пающему в силу 24 декабря, 
лица, входящие в состав команд 
иностранных судов, должны 
иметь разрешение сходить на

В настоящее время Органи
зация 06‘единеных Наций на
ходится в тупике. Переговоры 
по большим проблемам, разде
ляющим мир,не приводят в ней 
к мирному разрешению, кото
рого желают все народы. Пять 
великих держав, па единогла
сии которых основан Устав 
ООН. не могут встречаться в 
этой организации вследствие 
недопущения в нее Китайской 
Народной Республики.

Самое главное, сказал Жо- 
лпо-Кюри, состоит в том, что
бы правительства пяти вели
ких держав подписали пакт, 
определяющий основные и проч
ные условия всеобщего мира, 
которые зависят целиком от 
них.

В заключение Жолио-Кюри, 
обращаясь к делегатам Кон
гресса, сказал: Мы уполномо
чены народами и мы имеем 
право выражать перед прави
тельствами стремление наро
дов к миру. Мы должны отве
тить делами, делами мира, на 
те надежды, которые возлага
ются на пас. Мы знаем, какая 
угроза уничтожения нависла 
над всем человечеством, но от 
этого наша воля к борьбе за 
мир не ослабевает, а наоборот, 
укрепляется. Будучи врагами 
всяких крестовых походов, мы 
будем бороться против лжи, 
против разжигания ненависти, 
против предрассудков.

После выступления Жолио- 
Кюри, встреченного овацией, по 
просьбе некоторых делегатов 
была открыта предварительная 
дискуссия до утверждения об
щего регламента и порядка 
дня работы Конгресса. В пред
варительной дискуссии на пер
вом заседании Конгресса при
няли участие руководитель де
легации Индии д-р Кпчлю, де
путат итальянского парламен
та от христианско-демократи
ческой партии Терранова и 
французский писатель Жан- 
Поль Сартр.

Выступлением Сартра закон
чилось первое заседание Кон
гресса.

Следующее заседание состо
ится завтра.
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В адрес Конгресса пародов 
в защиту мира поступают мно
гочисленные приветственные 
послания и телеграммы от раз
личных международных орга
низаций, политических и об
щественных деятелей, извест
ных работников пауки п ис
кусства.

вергнутся уголовному пресле
дованию.

Этому новому репрессивно
му мероприятию французских 
колониальных властей в Ма
рокко предшествовала широкая 
волна арестов.

берег, а также обязаны про
ходить проверку в американ
ских органах безопасности.

События 
в Корее

Сообщение Главного 
командования Народной армии 
ПХЕНЬЯН, 12 декабря. Главное 

командование Народной армии Ко
рейской Народно-Демократической 
Республики сообщило сегодня, что 
за истекший день соединения На
родной армии и китайских народ
ных добровольцев вели бои мест
ного значения с американо-англий
скими интервентами и лисынма- 
новскими войсками в районе Ке- 
менни, западнее Йоньчхоня.

Противник при поддержке боль
шого числа самолетов и артилле
рии силами до одного полка 7 раз 
предпринимал яростные атаки в 
районе Кеменни, однако был от
брошен, понеся потери.

Вчера ночью американские ин
тервенты совершили налет на мир
ный населенный район в уезде 
Тэдон в окрестностях Пхеньяна, 
не имеющий никаких военных об*е- 
ктов. В результате зверской бом
бардировки погибло много детей, 
женщин и стариков.

Сегодня зенитные части Народ
ной армии и стрелки—охотники за 
вражескими самолетами сбили 3 и 
повредили 9 самолетов противника.

ТРЮГВЕ ЛИ—МАРИОНЕТКА 
ГОСУДАРСТВЕННОГО 
ДЕПАРТАМЕНТА США

НЬЮ-ЙОРК, 12 декабря. Все но
вые факты свидетельствуют о пол
ном подчинении Трюгве Ли госу
дарственному департаменту и по
лицейским органам США. '

10 декабря, выступая перед се
натской подкомиссией по вопросам 
внутренней безопасности, один из 
ведущих чиновников государст
венного департамента Хамелсайн 
подтвердил, что еще в 1949 году го
сударственный департамент США 
и Трюгве Ли заключили „весьма 
конфиденциальное соглашение“ от
носительно проведения «„чистки“ 
среди американских служащих сек
ретариата ООП, подозреваемых в 
прогрессивных взглядах.

В соответствии с этим соглаше
нием Трюгве Ли обязан был пред
ставить в государственный депар
тамент список имен американских 
граждан, работающих в секрета
риате, и тех, которых собираются 
принять на работу, с тем, чтобы 
государственный департамент со
общил, „имеются ли сведения о 
том, что эти лица на примете у 
полиции или что за ними извест
ны какие-либо проступки“. Как 
заявил Хамелсайн, „обычно сек
ретариат ООН получал ответ на 
каждого отдельного служащего, 
в отношении которого запрашива
лось, наблюдает ли за ним полиция 
и числятся ли за ним какие-либо 
проступки“.

Редактор Я. Е. ФИЛИПЬЕВ.
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